
 

Vie de quartier Saint-Florent 

Le 7 octobre 2024 à 19h 

Service Proximité et Relations aux Citoyens 

 

Rédaction : Manon MATHE 

 

********** 

 
Participants : 19 participants dont 2 à distance en présence du co-président élu Thibault 

HEBRARD, l’adjoint à la Vie Participative Philippe TERRASSIN, le conseiller municipal délégué 

à la coopération citoyenne Karl BRETEAU et la conseillère municipale en charge de l’inclusion 

des personnes en situation de handicap Stéphanie ANTIGNY. La responsable du service 

Proximité et Relations aux citoyens Irene TOSI et la coordinatrice du service Proximité et 

Relations aux Citoyens Manon MATHE. 

14 acteurs de quartier et habitants du quartier 

 

Excusés : co-présidente habitante Michèle JAROUSSEAU, l’adjoint en charge de l’espace 

public Dominique SIX 

 
 

 

 

********** 
 

 

Ordre du jour :  

• Point sur la mobilité  

• L’animation dans les quartiers  

• Les actualités du quartier  

• Les grands projets niortais  

• La végétalisation de la cour du CSC  

• Vivre à Niort  

• Temps d’échanges  

 



1. Point sur la mobilité 
Intervention de Sébastien FORTHIN, directeur du service transport à l’Agglomération du Niortais et 

Eric LEROUX, directeur de Tan Lib.  

  



  



  



  



  



  



  



Sébastien FORTHIN indique que l’offre des bus péri-urbain vient compléter l’offre urbaine. Les lignes 

25 et 26 complètent la ligne 7. 

Question : le secteur de la tranchée est-il prévu d’être desservi ? 

Réponse : Ce secteur était auparavant desservi par la ligne 26. Aujourd’hui, il est desservi par les 

transports scolaires. Le secteur est difficile à couvrir car il est excentré. Les habitants ont la possibilité 

de recourir au transport flexible. 

 

Question : quelle est la fréquence de la ligne 7 ? 

Réponse : Il n’y a pas de fréquence pour la ligne7, seule la ligne 1 est construite sur une fréquence 

régulière. Le temps entre chaque passage de bus de la ligne 7 est de plus ou moins 20 minutes. Il y a un 

allongement en période creuse. Le réseau est construit sur des cadences en fonction de certaines 

obligations comme notamment les établissements scolaires. La fréquence est donc variable. 

 

Question : un habitant souligne la qualité du service Tan Express. Sur la ligne 1, le bus ne s’arrête pas 

toujours à l’arrêt Renon. L’utilisation de l’application Tan Lib est parfois capricieuse, va-t-elle être 

changée ? 

Réponse : Ce n’est pas normal que le bus ne s’arrête pas à l’arrêt Renon. Il ne faut pas hésiter à faire 

remonter ces informations. Concernant l’application, elle est effectivement vieillissante, Tan Lib 

réfléchit à investir un nouveau système qui transmet les informations en temps réel.  

 

Question : sur la ligne 7, des arrêts ont été supprimés. L’arrêt Broche a été décalé de 150m ce qui pose 

problème aux personnes à mobilité réduite. 

Réponse : Pour les personnes à mobilité réduite, il existe le service Flexi PMR. 

 

Question : la directrice du CSC indique qu’il est compliqué de faire le trajet école Georges Sand au CSC 

de Saint-Florent avec les enfants et les nouvelles correspondances de bus. 

Réponse : Eric LEROUX propose que la directrice donne les horaires afin que le Tan travaille sur de 

nouvelles correspondances adaptées à leurs besoins. 

 

Transport Flexible  

  



 

La navette est disponible à l’arrivée des trains de 19h à 21h le dimanche soir. Elle dépose les passagers 

à l’arrêt de bus le plus près de leur lieu de résidence. 

Question : pourquoi ce service n’existe pas dans la journée ? 

Réponse : la cible de départ c’est le retour des étudiants. L’utilisation en journée est très faible pour un 

coût très élevé.   



Les offres vélos  

  



Pour les vélos en location longue durée, les usagers disposent d’un essai gratuit de 3 mois. A ce jour, 

Tan Lib compte environ 150 personnes sur liste d’attente ce qui correspond à un délai d’attente de 2 

à 3 mois.  

Eric LEROUX indique qu’il y a un réel engouement pour ce service. La ville de Niort bat les records de 

Bordeaux sur le nombre d’utilisation à la journée. 

Question : est-ce que les voies cyclables suivent l’engouement pour le vélo ? 

Réponse : Thibault HEBRARD indique que le rythme n’est pas le même car les investissements sur la 

voirie sont conséquents. Le schéma cyclable continue de se déployer ainsi que le développement des 

Chaussidous.  

 

L’offre de covoiturage 

  



 

 

2. Les projets autour de l’animation 
 

Tournoi de pétanque, deuxième édition  
La deuxième édition en quelques mots : 

- 16 équipes malgré une météo peu clémente 

- Un partenariat avec l’APE de l’école Pasteur qui a tenu une buvette  

- Un lot pour chaque équipe participante  

- Une journée conviviale et familiale  

 

Noël dans le quartier  
Karl BRETEAU indique que cette année avec les travaux de la cour, le traditionnel marché de noël 

n’aura pas lieu.  

Les acteurs de quartier ont imaginé une nouvelle formule pour cette édition spéciale, avec au 

programme : 

- Un goûter offert pour les enfants 

- Une buvette tenue par l’APE de l’école Saint-Florent 

- Un spectacle de la compagnie Ephemeria  

- La décoration du sapin 

Les festivités auront donc lieu sur la place Georges Renon, le vendredi 13 décembre de 16h à 19h. 

  



Course de garçons de café 
Karl BRETEAU explique que les acteurs de quartier de Saint-Florent et du Centre-Ville ont décidé de 

s’associer à l’UMIH (Union des Métiers de l’Industrie et de l’Hôtellerie) pour organiser une course de 

garçons de café.  

La Vie de quartier va s’occuper d’organiser l’animation à l’arrivée des concurrents et la mobilisation 

des signaleurs. 

SI vous souhaitez être bénévoles, n’hésitez pas à vous manifester.  

Prochains rendez-vous  

 

Le Téléthon  
Intervention de Françoise ROHART, responsable du pôle administratif et financier pour 

l’AFMTELETHON. Mme ROUHART explique que chaque département a une ou deux 

délégations pour organiser le téléthon. 

Les délégations recherchent des organisateurs d’évènement. Les manifestations peuvent se 

faire tout au long de l’année. 

Pourquoi participer ? pour l’aventure humaine. 

Pour rappel, l’argent est destiné à la recherche des maladies rares mais aussi aux maladies 

comme le cancer. 

Vous pouvez trouver des idées sures « agir téléthon » : faites des actions simples 

Et si une animation ne rapporte rien, ce n’est pas grave, le plus important, c’est de participer ! 

  



 

Stéphanie KERDONCUFF, directrice du CSC Les Chemins Blancs, indique que les Dimanches Enchantés 

reprennent, avec des concerts les après-midis.  

Le 9 novembre aura lieu l’Apéro Saint-Flo qui avait été annulé pour mauvais temps. L’événement se 

tiendra au théâtre Jean-Richard. 

 
3. Les actualités du quartier 

 

Nuit de la thermographie  
Thibault HEBRARD présente la nuit de la thermographie.  

L’animation se déroule en général fin d’automne, début d’hiver. 

L’animation est gratuite et ouverte à tous les propriétaires. L’inscription est obligatoire (30 places) 

auprès du service Vie Participative au 05 49 78 78 98 ou par email à l’adresse vie-

participative@mairie-niort.fr 

Les inscrits sont ensuite informés 2 jours avant du passage des conseillers France Rénov’ de Niort Agglo 

pour la prise de clichés avec une caméra thermique. Généralement tôt le matin ou tard le soir afin 

d’avoir les meilleures conditions d’utilisation de l’outil et des résultats cohérents. 

Des demi-journées (mercredi) avec des créneaux de rendez-vous toutes les 20/25 minutes serons 

proposées ensuite pour restituer les clichés et un rapport personnalisé avec les solutions adaptées au 

logement, du simple éco-geste à d’éventuels travaux d’isolation thermique ou d’efficacité énergétique. 

Un accompagnement vers les dispositifs de subventionnement sera également proposé. 

  



4. Les grands projets niortais  
 

Philippe TERRASSIN rappelle les 4 grands projets niortais avec leurs dates de fin de travaux.  

Philippe TERRASSIN indique que tous les détails des projets structurants de la ville de Niort se 

retrouvent sur le site ainsi que l’évolution de la circulation : 

 

 



5. La végétalisation de la cour du CSC 
 

Thibault HEBRARD annonce que les travaux de la cour ont 

commencé. La fin des travaux est programmée pour la mi-

décembre (en fonction des intempéries).  

A la suite des travaux, des ateliers participatifs auront lieux sur 

l’année 2025 avec notamment la création de mobilier, la 

réalisation d’une fresque au sol etc. 

 

 

 

 

 

 

 

 

6. Le magazine Vivre à Niort 
 

Philippe TERRASSIN explique que depuis le mois de septembre, suite à la fermeture de l’entreprise, le 

magazine Vivre à Niort ne sera plus distribué dans chaque boite aux lettres. 

Différents moyens de le retrouver : 

  



Pour avoir toutes les informations des évènements à venir le vendredi soir, vous pouvez vous 

abonnez à la lettre d’information en bas de la page d’accueil du Vivre-à-Niort 

 

Philippe TERRASSIN annonce que le site de la ville a évolué. Pour retrouver la page de la Vie de 

quartier, il suffit de cliquer sur « Vie de Quartier » dans la rubrique « Cadre de Vie ».   



Présentation de la vidéo de promotion de la Vie de quartier 
Thibault HEBRARD remercie vivement le travail réalisé par les acteurs de quartier qui ont porté la 
réalisation de la vidéo, de l’écriture du scénario au tournage.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Pour découvrir la vidéo, vous pouvez vous rendre sur le site de la ville : 
https://www.vivre-a-niort.com/actualites/dernieres-infos/les-acteurs-de-quartier-se-
mobilisent/index.html 
 
Question : un habitant demande s’il serait possible de faire un partenariat avec le CGR pour diffuser 
la vidéo ? 
Réponse : Thibault HEBRARD note l’idée et se renseigne sur la faisabilité et le coût.

https://www.vivre-a-niort.com/actualites/dernieres-infos/les-acteurs-de-quartier-se-mobilisent/index.html
https://www.vivre-a-niort.com/actualites/dernieres-infos/les-acteurs-de-quartier-se-mobilisent/index.html


6. Temps d’échanges 

 

Question : Un habitant remercie la ville pour les travaux réalisés rue de la Mude. Il indique cependant, 

qu’il y a maintenant des problèmes de vitesse. 

Réponse : Philippe TERRASSIN indique que lorsque la chaussée est refaite, souvent la ville constate des 

incivilités liées à la vitesse. Les élus demandent régulièrement le passage de la police municipale. La 

police Municipale verbalise entre 4000 et 5000 contraventions par an. 

 

Question : Un habitant indique que des comptages devaient avoir lieux boulevard Atlantique et Louis 

Tardy. Une restitution devait être faite en Vie de quartier, qu’en est-il de la restitution ? 

Réponse : Philippe TERRASSIN explique que plusieurs séries de comptages ont été réalisées. La ville 

reviendra prochainement vers les habitants pour une restitution. 

 

Question : Un riverain de la rue Jean Pommier interpelle les élus en demandant quelle va être la suite 

concernant les arbres arrachés dans le secteur ? 

Réponse : Thibault HEBRAD indique s’être déplacé avec Dominique SIX en début d’année. Le service 

espace vert a fait un état des lieux. Problème, il y a énormément de lignes et passage de réseaux qui 

rendent difficile la plantation des arbres de hautes tiges. Les services y travaillent pour faire une 

proposition adaptée.  

La ville travaille avec les concessionnaires pour faire enlever des réseaux souterrains qui ne servent 

plus.  

 

Question : Une habitante relève un problème d’éclairage au bout de l’impasse Jean Racine ainsi que 
du stationnement sauvage ? La police municipale s’est déplacée mais n’a rien vu. Les voitures s’y 
mettent la nuit.  
Réponse : Philippe TERRASSIN propose à l’habitante de faire un signalement d’anomalies concernant 
le problème d’éclairage et de prendre en photo les voitures qui se stationnent la nuit.  
 

Question : Un habitant interpelle les élus au sujet des camions qui circulent avenue de Saint Jean 
d’Angély et rue Jean Jaurès, et qui remontent vers l’ancien hôpital. Les poids lourds bloquent la 
circulation. 
Réponse : Philippe TERRASIN explique qu’un certain nombre de chauffeurs se déplacent avec google 
maps sans la version transport et qui les conduit dans des endroits où ils ne peuvent pas passer. Si vous 
repérez certaines compagnies de transport la ville pourra les avertir. 
 
 

 

 

Manon MATHE 

Coordinatrice Participation Citoyenne 

Service Proximité et Relations aux Citoyens 

Ville de Niort 

05.49.78.74.42 

 


